

Paris, junio 23 de 1953.

Amigo Vicens :

Hoy recibí su amable carta y su generoso envío. De nuevo, gracias. ~~Ud.~~ Ud. aumenta mi deuda con Barcelona.

Lamentamos mucho la suspensión del viaje a Italia donde podríamos haber coincidido. Nosotros saldremos para Suecia, por vía terrestre, el 10 del mes próximo, y ^{ya} nuestra vuelta iremos a Italia y Grecia.

Mi trabajo avanza mucho y hay ya dos capítulos terminados, y procuraré "sostenerlo" entre noviembre y diciembre próximos.

Sobre "Índice Histórico Español" no puedo menos que felicitarle por la iniciativa. Será seguramente una empresa bien recibida por todos aquellos se ocupan de la Clío hispánica, tan abandonada y maltrecha.

No veo la necesidad de esperar a mi llegada a Montevideo para hacerle la propaganda y le adjunto tres direcciones fundamentales, a c/u de las cuales le ruego le envíen impresos de suscripción y, de disponer de ejemplares, el no. 1. En cuanto a mí considéreme suscripto por medio de Porter.

En cuanto a sugerencias me permitiría las siguientes:

- 1) cambiar ^{el título} del último apartado por "Historia del mundo ibérico", de manera de evitar la palabreja y comprender Brasil tan imprescindible para la historia de América.
- 2) Intercalar entre "Obras generales" e "Historia de España", un apartado "Teoría y Didáctica de la Historia", o cosa parecida, que comprendiese fichas como las nos. 1, 2, etc. hasta 21, 27, 38. Aparte que son disciplinas que los italianos y especialmente los alemanes han cultivado a fondo, ~~y que~~ se enseñan y aquí hablo en mi interés en buen número de las universidades de América. No es muy correcto comentar al Prof. Del Pane junto a un artíc. sobre el vino.
- 3) Crear un "servicio del lector" - que puede ser incluso un ingreso adicional - mediante una librería que pueda obtener a los suscriptores los libros o revistas comentados.
- 4) Unido al anterior. Poner los precios en sus monedas originales.

5) No podrán hacer una edición para fichero impresa de un sólo lado; pero si dejar más espacio entre cada ficha, y de ser posible, llevar el formato de las fichas al tamaño universal. Una sugestión podría ser utilizar una caja mayor que permita dos columnas.

6) Ya que plantean el asunto del fichado, completen cada ficha con el número de clasificación en algún sistema universal (Bruselas o Washington) y esto le facilitará las suscripciones de los cientos de universidades de toda América y Europa, que Uds. deben buscarse.

7) En ningún lado veo la indicación de práctica sobre el envío de obras para comentar. Hay alguna restricción?

Si se proponen hacer un índice de jerarquía deben atender más la producción de origen americano, incluso sobre España. Han pensado en correspondientes?

Naturalmente no me escapa que seguramente todos estos temas los han considerado en la "auleta", pero quiero hacerle conocer mi buen deseo amistosa colaboración.

Saludos a su familia, a los que adhiere la mía, a sus amigos, y colaboradores del Instituto. Suvo como siempre

Rama

direcciones:

Sra. Directora de la Biblioteca Central
Doña Ester Dosil de Ramírez
Facultad de Humanidades y Ciencias
Cerrito 63

Sr. Director del
Museo Histórico Nacional
Prof. Juan E. Pivel Devoto

Prof. Dr.
Ammando D. Pirotto
Paysandú 963

Nota:

Todas estas direcciones son
de Montevideo-Uruguay.
Invocar mi nombre.

jet